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谷津小学校の児童増加対応及び建替えについて 

谷津小学校全体保護者対象説明会 議事録（要約） 

開催日時 平成２８年３月１４日（月曜） １８：３０～２０：００ 

場 所 谷津小学校 中央校舎２階プレイルーム 

出席者 

市 教 委：市瀬部長、三角主幹、増田、前田 

学 校 ：米満校長、富所教頭、寺島教務主任、他２名 

保 護 者：３４名 

 

 

三角主幹 

 

 

【質疑応答】 

質問者① 

 

 

市教委 

 

 

質問者① 

 

市教委 

 

 

質問者① 

 

 

 

 

 

市教委 

 

 

質問者① 

 

市教委 

 

 

質問者① 

 

市教委 

（谷津小学校の児童増加対応、校舎の建替え及び工事期間中の近隣公

園活用について、平成 28年度以降の事業計画の説明） 

 

 

 児童数から考えると、説明会の開催が一日のみというは無理がある。これ

からは複数日を設定すべき。また、近隣への周知活動は行ってきているのか。 

 

 裏手にあるマンションの販売に際し、販売業者から説明を行っている。近

隣方々への周知はこれから行っていく予定である。 

 

 説明が遅れた理由は何かあるのか。 

 

来年度の具体的な事業内容がなかなか確定できなかったこともあり、この

ような時期になってしまったものである。 

 

不確定要素が多くても、広報誌等で情報発信をすべき。公園を使わざるを

えないという状況は決まっているもの。それなのに、地域や保護者への説明

が一切ないということはいかがなものかと考える。以前に体育館で保護者へ

の説明会があってから何も説明がなかったので、どうなったのだろうと心配

していた。経過報告というのは行わないものなのか。 

 

以前、御示しさせていただいた方針の具体的内容について説明させていた

だきたいと考えていたので、このような時期になってしまった。 

 

今後、近隣住民へはどのような方法で伝えていくのか。 

 

説明会、ホームページ又は直接お伺いして御説明という形で行いたいと考

えている。 

 

近隣住民から反対が多数出た場合はどのように対応するのか。 

 

御理解いただけるよう話をしていく。 



2 

質問者① 

 

 

 

市教委 

 

質問者① 

 

 

 

 

 

 

市教委 

 

 

市教委 

 

 

質問者① 

 

 

 

 

質問者② 

 

 

 

市教委 

 

質問者② 

 

市教委 

 

 

 

 

 

 

質問者② 

 

 

結局、子どもたちにしわ寄せがくることになる。工事により校庭も使えな

い、公園も使えないとなると、我々が議論している間に、子どもたちにしわ

寄せがくる。動きが遅い。 

 

説明が遅くなってしまったことについては、大変申し訳なく思っている。 

 

給食がなくなってしまうとも耳にしている。これから、入学してくる家庭

もいる中で、どのような状況かもわからない。今後、一中の生徒増加につい

ても後手後手のような気がしている。検討すると言っているが、何を進めて

いるのかさっぱり分からない。何を検討してきて、具体案はこれですという

のを出していただき、近隣住民の理解というのが特に大事になってくる。ホ

ームページや広報誌等で、検討の経過の周知をしていただきたい。 

 

後手後手になっており申し訳ないが、ホームページ等の手段を使用して皆

様への周知を行う。 

 

給食については、以前説明会を行った場でも、自校式給食が変わらず確保

されると説明をしており、変更はしていない。 

 

 私の認識が甘かったということもあるが、情報を開示していただかないと

誤解が生じる。何が課題でどうしていくのかということを、住民全体で考え

ていかないといけない問題が数多くある。保護者やこれから入学してくる家

庭にも分かりやすいように、周知をしていただきたい。 

 

私の認識では、グラウンドに仮設校舎を建て、そこに移動し、古い校舎を

壊して新しい校舎を建てるものと思っていたが、グラウンドに新校舎が建つ

という事か。 

 

その通りである。 

 

プールについてはどうなるのか。 

 

建替えスペースとなるので、壊す必要がある。校舎の建替えは平成 30年

度からを予定しているので、いつプールを壊すのかという点については現在

設計を進めている段階だが、現段階、平成 29年度の夏までは使う事もでき

ると捉えている。 

プールが無い期間については、近隣の小学校あるいは民間水泳プール利用

について検討を進め、改めて御説明させていただく。 

 

以前、学校運営委員会での質問では、公園のネットについて１ｍ以上を検

討していただくという話であったが、決定事項では１ｍとなっている。予算

の問題か。 
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市教委 

 

 

 

質問者② 

 

 

市教委 

 

 

 

 

質問者② 

 

市教委 

 

 

 

質問者③ 

 

 

 

市教委 

 

 

質問者④ 

 

 

 

 

 

市教委 

 

 

 

 

 

 

質問者④ 

 

 

 

予算の問題ではなく、１ｍ以上のネットとなると、しっかりとした杭を打

ったものが必要となり、逆にネットの安全性が保てなくなることを懸念し

た。 

 

今学校にあるネットは１ｍ以上あるが、安全なものではないのか。それを

建てることは不可能なのか。 

 

この公園は防災公園という位置づけがあり、恒常的に囲いきってしまう

と、避難等に支障をきたすという点が懸念されたため、撤去が可能な仮設的

なネットとしている。公園の利用が始まり進んでいく中で、ネット設置につ

いて協議を続けていきたいと考えている。 

 

後々は、もう少し高いものになるということか。 

 

実際、児童がボールを使う中で、１ｍで十分とは捉えていない。保護者か

らも要望が大きいという事で、今後も、高いネットの設置については協議を

進めていく。 

 

以前、校舎内の理科室を普通教室に改修した。その際、先生の声が聞取り

辛いほどの音が出ており、授業が度々中断したと伺っている。一時校舎や新

校舎の工事騒音への対策は何か考えているのか（特に中央校舎）。 

 

低振動、低騒音の機械を使うということと、大きな音の出る工事は夏休み

時期を中心に行っていく。 

 

ネットの件について、今後も高さが高くできるよう協議を続けていくとの

ことであるが、他で、児童が遊んでいたボールが学校のネットを超えて近隣

の方に当たり怪我をしたため訴訟が起こっている。今後、近隣公園の活動の

中で、一般利用者への事故が発生した場合はどこに責任があることになるの

か。また、実際事故が発生したらどのように対応していくのか。 

 

ネットで対応しきれない部分については、警備員を配置し、児童安全を見

守りながら、併せて、他の利用者との事故防止の警戒という部分についても

業務として想定している。 

また、実際に事故が起こってしまった後について、学校の教育活動の中で

の事故となるので、市の方で加入している保険の対象になってくるものであ

ると認識している。 

 

近隣の方から、騒音に対していろいろな意見を言われることもあると思う

が、それに対してはどのように対応していこうと考えているのか。 
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市教委 

 

質問者④ 

 

 

 

 

市教委 

 

 

 

質問者⑤ 

 

市教委 

 

 

質問者⑤ 

 

 

学校 

 

質問者⑤ 

 

市教委 

 

 

質問者⑤ 

 

市教委 

 

質問者⑥ 

 

 

市教委 

 

 

 

 

質問者⑥ 

 

市教委 

 

御理解をいただけるよう、近隣への説明は丁寧に行っていき、続けていく。 

 

実際うるさいと言われて、子どもたちの声をどのようにしていくかという

ことは難しい状況だと思う。「我慢してください」という形で折り合いがつ

くのかどうかが非常に不安である。うまくいかない場合はどのように考えて

いるのか。 

 

住民の意見は全て教育委員会へ言っていただくようお願いする。分かって

もらえなくても、何度でも話を続けていき、住民の意向も踏まえて、しっか

りと対応する。 

 

近隣公園の谷津小学校利用は、休日も優先的になるのか。 

 

学校の学習活動の中でということであり、年間を通じて、平日及び長期休

み期間における活動の日となる。 

 

平成 28年度において、多目的広場と現在の校庭両方を使うと書いてある

が、トラック競技はどちらで行うのか。石灰は引くのか。 

 

トラック競技についても、石灰等でラインを引き、公園で行う予定である。 

 

建替えの際、今ある校舎については、体育館も含めてすべて取り壊すのか。 

 

校舎建替えエリアに、校舎・体育館等を建設した後に、体育館も含めて全

て解体する。 

 

建替えの際、給食室とプールも新しくなるのか。 

 

給食室とプールも新しいものになる内容で設計を行っている。 

 

一時校舎が建設されると、中央校舎の日当たり、風通しが悪くなると考え

られるが何か対応するのか。 

 

 中央校舎について、現在よりは日が当たる時間帯が制限されるが、一日中

日が当たらないというわけではない。立面的には、一時校舎の３階中央校舎

側は、部分的に屋上としており、中央校舎へ日が当たりやすいように設計の

中で考えている。 

 

風通しの面についても、設計会社としっかりと詰めているということか。 

 

調整している。 
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質問者⑥ 

 

市教委 

 

質問者⑥ 

 

市教委 

 

 

質問者⑥ 

 

 

市教委 

 

 

 

 

質問者⑥ 

 

市教委 

 

質問者⑥ 

 

 

学校 

 

 

 

 

 

質問者⑦ 

 

 

市教委 

 

 

質問者⑦ 

 

 

市教委 

 

 

エアコンは設置しないのか。 

 

エアコンの設置は予定していない。 

 

この工事を進めるにあたって、エアコンの検討は進めていかないのか。 

 

エアコンによる対応ではなく、工事工程及び施工方法の工夫により、教育

活動に支障がないように努めていく。 

 

エアコンを設置することを検討ほしい。船橋市や千葉市と比較すると遅れ

ている。 

 

普通教室へのエアコン整備という点では確かに習志野市は遅れていると

認識はしている。しかしながら、市内の学校施設の老朽化が喫緊の課題であ

るため老朽化対策を優先で進めている。なお、27年度において市内小学校

の音楽室に空調設備を整備している。 

 

 教室へ優先的にエアコンを設置することを検討ほしい。 

 

 御意見としてお受けさせていただく。 

 

 業間休みにおける公園の利用について、子どもにしわ寄せが無く、40分

間で行えるのか。 

 

 一つの信号で、順番に渡っていたら 40分実施は難しい。そのため、谷津

コミュニティセンター前の横断歩道を使って、二経路からの移動を想定して

いる。時短の手法については、今後、運用していく中で修正していく。 

 また、避難時は、道路を止めて児童を一斉に渡らせるような対応も、現在

習志野警察と協議している。避難訓練時から実施していく。 

 

放課後の遊びとして、16時半までであれば近隣公園でボールを使って遊

ぶことはよいのか。 

 

授業又は部活動という中での話であり、放課後の遊びについては想定して

いない。 

 

 以前からこの地域はボール遊びができる場所がなく困っている。教育委員

会含め、市の方で何か対応は考えていないのか。 

 

 現在、市内の公園でボール遊びはできないとしている。半年前程から、公

園所管部署にて他市の事例等を参考に検討を進めている。今日の話について

も、ボール遊びの要望があったということで公園所管部署に伝えていく。 
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質問者② 

 

市教委 

 

 

質問者② 

 

 

 

市教委 

 

 

 

 

寺島教務主任 

【質疑応答】 

質問者⑧ 

 

学校 

 

 

 

 

質問者⑨ 

 

 

 

学校 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問者⑩ 

 

 

 

 公園にトイレはあるのか。 

 

 公園の中央部にトイレは設置されている。しかし、公園トイレであるので、

数については全校児童数の対応ではない。 

 

 業間休みは全校児童が利用する。特に低学年はトイレをし忘れて公園へい

ってしまうこともあると考えられる。その対応として仮設トイレの設置を検

討していただけないか。 

 

 御意見としてお受けする。 

 

 

 

 

（平成 28年度以降の教育課程及び体育授業内容等について説明） 

 

しおなり祭りはどのように開催されるのか。 

 

平成２８年度２９年度までは現在のグラウンドでの開催が可能であると考

えている。平成３０年度以降、新校舎の建設工事が始まればグラウンドはな

くなるので、近隣公園を活用しての開催を検討していく。校舎の催しはこれ

まで通り行える。 

 

 谷津サッカーの活動について。現在、土曜日練習しているが、今後、どう

なるのか。夏休みの際もグラウンドを貸していただけるのか。工事車両がど

のように入ってくるのか。 

 

 社会体育の活動場所については、教育委員会にて事前アナウンスを行って

おり、各団体にて新しい活動場所の確保に向けて動いていると伺っている。 

 また、夏休みについても、工事エリア外の残スペースについてはこれまで

どおり使用していただいて構わない。 

 市内サッカー大会の練習について、シュート練習等ができなくなると思う

ので、第一中学校のグラウンドを借りる形で調整を進めている。ただ、一中

も生徒が増えていった際は、新たな手を考えていかないといけないと考えて

いる。なお、近隣公園では折り畳み式のサッカーゴールを置いて、サッカー

の練習を行いたいと考える。練習試合については、他校での実施になると考

える。 

 

お昼休みは学校内での活動になるとのことであるが、一時校舎が建った後

は、職員室から死角になる場所が増えると思うがどう対応するのか。 
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学校 

 

 

 

 

質問者⑪ 

 

 

学校 

 

 

 

質問者⑫ 

 

 

学校 

 

質問者⑬ 

 

学校 

 

 

 

学校 

 

 

谷津小学校は、業間休み等、教員も子どもと一緒に遊んでいる。その中で、

危ないことをしている児童へは指導を行っている。これは今後も変わらず実

施していく。子どもだけで外で遊ぶことはせず、必ず教員の目を光らせる体

制を続けていく。 

 

避難動線について、北側道路にて幼稚園生と動線が重なることが想定され

るが危険はないのか。 

 

 幼稚園と避難動線はどうしても重なる。その場合、幼稚園を優先して避難

させる。なお、避難訓練は共同で実施することとし、反省点を共有し連携し

ていく。 

 

 今の話で不安があるが、北側の道路舗道はすごく狭い。小学生の集団に幼

稚園生が加われば収まらないと思うがいかがか。 

 

 北側道路も通行を止めて実施することも想定している。 

 

避難訓練の回数は増えるのか。 

 

4月当初は例年通りの避難訓練。一時校舎の工事前に、一時校舎の工事・

建設後を想定した避難訓練を実施していく。できるまで実施する。 

 

 

 本日話し合ったことについては、欠席されている保護者へも周知できるよ

う文書にて配布させていただく。 

 

～閉会～ 

 

 

 

 

   


